

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño
22/10/2010	LA TERCERA (STGO-CHILE)	46	9	PREMIO NOBEL DE ECONOMIA	4,7x24,3

## Premio Nobel de Economía

Señor director:

Uno de los tres galardonados con el premio Nobel en Ciencias Económicas de este año vivió lo que nosotros llamaríamos "el pago de Chile". En este caso, tendría que ser "el pago de EEUU": Peter Diamond, actual economista del MIT, fue propuesto al Congreso como integrante de la Reserva Federal por el Presidente Obama. Su propuesta se devolvió sin ningún voto, dado que varios integrantes encontraron que sus competencias "no eran las adecuadas".

Casos como este son comunes en todos los países. Para casos más cercanos, basta recordar lo que ha sucedido con nuestra única Premio Nobel y su tardío reconocimiento en su propio país.

Si bien en economía el premio tiene una menor connotación que en otras áreas, el aporte que han hecho los galardonados es muy importante, dado que sus estudios van en la dirección de determinar la necesidad de los niveles de intervención gubernamental para eliminar la brecha que existe entre la oferta y la demanda de trabajo en las economías. Esta diferencia hace que en países que aún tienen altas tasas de crecimiento haya tasas relativamente elevadas de desempleo, por lo que se hace necesario que el Estado asuma un protagonismo mayor para acortar las mismas.

Como sociedad, debemos comprender que el desempleo no es un tema microeconómico, en que la oferta y la demanda determinan el precio y el nivel de contrato, sino que es un tema macro que está influenciado por la tasa de interés, el seguro de desempleo, y los costos de contratación y despido.

**Carlos Smith**

Director Ingeniería (E)  
en Administración, UDD